

- Ce soir, nous terminons notre étude de la période du Royaume en examinant les événements qui mettront fin à cette période de 1 000 ans d'histoire.
 - Au total, nous avons étudié quatre grands domaines de la vie dans le Royaume.
 - Nous avons étudié l'ordre de la Création, la nature, la géographie, les frontières et le gouvernement.
 - La vie quotidienne et la mort
 - Le Temple, le culte et la loi du Royaume
 - Et cette semaine, nous terminons avec la Guerre finale de l'histoire, la guerre de Gog et Magog, qui nous ramène à l'Apocalypse 20.
 - Tout d'abord, rappelons-nous où nous en sommes dans la chronologie des événements du livre de l'Apocalypse.
 - [Apocalypse 20:6](#) nous dit que le temps du règne de Jésus avec les saints durera mille ans.
 - C'est la période que nous avons étudiée au cours des trois dernières semaines.
 - Mais avant cela, nous avons étudié une brève période de temps qui fait le lien entre la Tribulation de sept ans et le royaume de mille ans.
 - Cette période n'a duré que 75 jours, selon Daniel 12, nous l'avons donc appelée l'intervalle de 75 jours
 - Je vous rappelle ce détail car il établit un précédent important qui aura son importance dans notre étude d'aujourd'hui.
 - Et ce précédent est que tous les événements du chapitre 20 ne se déroulent pas au cours des 1 000 ans du royaume.
 - L'Apocalypse 20 ne commence à compter les 1 000 ans qu'après la fin des 75 jours.
 - Donc, en un sens, la période du Royaume est de 1 000 ans plus 75 jours.
 - Mais ce n'est pas tout... Le chapitre 20 nous apprend également que des événements se produiront une fois les mille ans écoulés.
 - Et pourtant, ces événements font toujours partie de la période du Royaume car ils se déroulent avant le début de l'ère suivante.
 - Par exemple, regardez les versets suivants que nous allons aborder dans Apocalypse 20.

[**Apocalypse 20:7**](#) **Quand les mille ans seront accomplis, Satan sera relâché de sa prison.**

[**Apocalypse 20:8**](#) **Et il sortira pour séduire les nations qui sont aux quatre coins de la terre, Gog et Magog, afin de les rassembler pour la guerre; leur nombre est comme le sable de la mer.**

[**Apocalypse 20:9**](#) **Et ils montèrent sur la surface de la terre, et ils investirent le camp des saints et la ville bien-aimée. Mais un feu descendit du ciel, et les dévora.**

- Remarquez comment le verset 7 commence par « lorsque les mille ans seront accomplis... »
 - Ainsi, lorsque nous arrivons aux événements du tome 7 et suivants, le royaume de mille ans a déjà atteint son terme.
 - Comme nous le verrons dans notre étude de ces événements, ces derniers durent au moins sept ans et probablement un peu plus longtemps.
 - Nous pouvons donc maintenant calculer toute la période du Royaume entre la Tribulation et les Nouveaux Cieux et la Nouvelle Terre.
 - Cette période doit être d'au moins 75 jours + 1 000 ans + 7 ans
 - Par souci de simplicité, nous considérerons que le total est de 1 007 ans.
 - Ce détail est important pour deux raisons...
 - Premièrement, cela nous aide à comprendre le but de la période de 1 000 ans
 - Le Royaume remplit un but précis qu'il convient de comprendre en le distinguant de l'époque de la guerre de Gog et Magog.
 - Deuxièmement, cela nous permet de savoir que la guerre décrite dans ce chapitre est la même guerre qu'Ézéchiel décrit dans Ézéchiel 38 et 39.
- Commençons par comprendre comment la guerre se déclenche, ce que l'Apocalypse explique dans la seconde moitié du verset 7.
 - Les événements culminants de l'ère du Royaume commencent avec la libération de Satan de sa prison dans l'abîme.
 - Nous nous souvenons que Satan fut enchaîné et enfermé dans cette prison pendant les 75 jours qui précédèrent le Royaume.

[Apocalypse 20:1](#) Puis je vis descendre du ciel un ange, qui avait la clef de l'abîme et une grande chaîne dans sa main.

[Apocalypse 20:2](#) Il saisit le dragon, le serpent ancien, qui est le diable et Satan, et il le lia pour mille ans.

- Remarquez que Jean dit au verset 2 que Satan sera enchaîné pendant 1 000 ans.
 - Il est emprisonné avant le début du Royaume et ne sera libéré qu'après mille ans.
 - Ainsi, Satan passe toute la durée du Royaume loin des hommes et incapable de tenter qui que ce soit.
- Mais une fois Satan libéré, il commence immédiatement à tromper l'humanité, ce qui conduit à une guerre sur terre pour la première fois depuis la fin de la Tribulation.
 - Cette guerre impliquera un nombre incalculable de personnes issues de toutes les nations païennes de la terre.
 - Leur cible est Israël, et plus précisément, le temple de Jérusalem.
- Remarquez que l'Apocalypse 20 dit qu'ils montent dans la vaste plaine et encerclent la ville bien-aimée.

- La vaste plaine est la zone plate qui entoure la haute montagne sur laquelle se dresse le temple.
- Nous avons étudié cette vaste plaine plus tôt dans la description de la topographie du Royaume par Zacharie.

Zacharie 14:9 L'Éternel sera roi de toute la terre; En ce jour-là, l'Éternel sera le seul Éternel, Et son nom sera le seul nom.

Zacharie 14:10 Tout le pays deviendra comme la plaine, de Guéba à Rimmon, Au midi de Jérusalem; Et Jérusalem sera élevée et restera à sa place, Depuis la porte de Benjamin jusqu'au lieu de la première porte, Jusqu'à la porte des angles, Et depuis la tour de Hananeel jusqu'aux pressoirs du roi.

- Ainsi, le détail d'une vaste plaine indique clairement que la bataille se déroule en Israël après le royaume millénaire.
- Enfin, dans [l'Apocalypse 20:9](#), Jean dit que la bataille se termine rapidement par une destruction surnaturelle des envahisseurs.
 - Dieu envoie le feu du ciel pour les dévorer, et c'est la dernière chose que nous lisons dans l'Apocalypse 20 à propos de la guerre finale.
 - Cette brève mention des derniers événements du Royaume soulève plus de questions qu'elle n'apporte de réponses.
 - Et une fois de plus, l'Apocalypse n'a fait qu'effleurer ces événements, car les détails se trouvent ailleurs dans la Bible.
 - Voici donc la liste des questions que nous aborderons ce soir lors de notre étude, en revisitant Ézéchiel 38 et 39 et d'autres passages de la Bible.
 - Premièrement, pourquoi Satan était-il enchaîné pour ensuite être relâché ?
 - Deuxièmement, pourquoi le Seigneur ne détruit-il pas Satan dès le départ, avant même le début du Royaume ?
 - Enfin, qui sont Gog et Magog et que pouvons-nous apprendre de cette guerre finale ?
 - Nous commençons par nous demander pourquoi Satan a été enchaîné au départ, ce qui implique de comprendre son rôle sur terre aujourd'hui.
 - La Bible dit que Satan incite au péché de deux manières.
 - Premièrement, la Bible dit que Satan est le grand trompeur, l'auteur des mensonges.
 - En revanche, Jésus est la Vérité, donc toute connaissance vraie et juste vient de Dieu, et Dieu ne peut mentir, dit la Bible.
 - Et pourtant, le monde est rempli de mensonges, et la Bible dit que tous ces mensonges ont leur origine chez Satan et ses démons.
 - Jésus a dit que Satan est le père du mensonge et qu'il l'a toujours été, faisant référence à sa tromperie dans le jardin d'Éden.

- Si Satan n'avait jamais existé, le monde n'aurait connu que la vérité.
- Satan est l'auteur de toute fausse connaissance sur terre, et il utilise ses mensonges pour tromper le monde au sujet de Dieu et du péché.
- Comme nous l'avons lu précédemment dans cette étude

[Apocalypse 12:9](#) Et il fut précipité, le grand dragon, le serpent ancien, appelé le diable et Satan, celui qui séduit toute la terre, il fut précipité sur la terre, et ses anges furent précipités avec lui.

- Ainsi, l'ennemi provoque le péché en trompant le monde, et deuxièmement, il provoque le péché en tentant notre nature charnelle d'agir selon son désir
 - Il sait que notre nature charnelle est déjà prédisposée à agir contre la parole de Dieu, comme Paul l'explique dans Romains 7

[Romains 7:18](#) Ce qui est bon, je le sais, n'habite pas en moi, c'est-à-dire dans ma chair: j'ai la volonté, mais non le pouvoir de faire le bien.

- Notre corps physique a ses propres désirs, et Satan et ses démons sont experts pour inciter notre chair à satisfaire ces désirs.
 - Paul dit dans [1 Corinthiens 10:13](#) que nous connaissons tous l'expérience d'être tentés par l'ennemi, qui est notre « tentateur » ([1 Thessaloniciens 3:5](#)).
 - Mais dans ce même verset, Paul dit aussi que le Seigneur nous offre un moyen d'échapper à la tentation si seulement nous voulons bien l'accepter.
- Le vieil adage « c'est le diable qui m'a poussé à le faire » n'est donc qu'une excuse.
 - L'ennemi peut parfois nous tromper, mais nous avons la parole de Dieu pour corriger notre pensée.
 - Et il nous tente certes de céder au péché, mais le Seigneur nous a donné son Esprit pour nous conduire à la justice.
 - En fin de compte, ce n'est pas le diable (et ses démons) qui nous poussent à pécher... c'est notre choix de pécher, par ignorance ou par convoitise.
- Mais comme nous l'avons vu ces dernières semaines, Jésus régnera sur le Royaume avec une verge de fer, imposant une justice parfaite, sans variation ni délai.
 - Si Satan était libre de tromper et de tenter le monde pour qu'il pèche, cela saperait le règne parfait de Jésus.
 - Ainsi, pendant mille ans, afin d'empêcher le péché de s'implanter, notre ennemi est enchaîné et mis hors d'état de nuire.
 - Le péché existe encore dans le monde car celui-ci est rempli d'êtres humains qui possèdent une nature pécheresse.
- Mais ces personnes vivent sous le regard bienveillant d'un Roi parfait et juste qui limite l'impact du péché et le juge instantanément et parfaitement.

- Et l'ennemi étant vaincu, rien ne peut perturber cette paix parfaite.
- Et bien que l'Écriture ne le dise pas, je suppose que ses démons sont également dans l'abîme et enchaînés pendant cette période.
- Il est absurde de penser que le roi des démons est enchaîné alors que les démons errent librement et sèment le chaos.
- Nous comprenons donc pourquoi Satan est enchaîné, mais pourquoi est-il ensuite libéré ?
- Paul nous donne la réponse à cette question dans 1 Corinthiens 15, et cette réponse est liée à la raison pour laquelle il a été enchaîné au départ.

1 Corinthiens 15:24 Ensuite viendra la fin, quand il remettra le royaume à celui qui est Dieu et Père, après avoir détruit toute domination, toute autorité et toute puissance.

1 Corinthiens 15:25 Car il faut qu'il règne jusqu'à ce qu'il ait mis tous les ennemis sous ses pieds.

1 Corinthiens 15:26 Le dernier ennemi qui sera détruit, c'est la mort.

1 Corinthiens 15:27 Dieu, en effet, a tout mis sous ses pieds. Mais lorsqu'il dit que tout lui a été soumis, il est évident que celui qui lui a soumis toutes choses est excepté.

1 Corinthiens 15:28 Et lorsque toutes choses lui auront été soumises, alors le Fils lui-même sera soumis à celui qui lui a soumis toutes choses, afin que Dieu soit tout en tous.

- Paul cite le Psalme 8 dans lequel le Père promet qu'il placera finalement toute la Création sous l'autorité de Jésus.
 - Avant la fin du monde, tout ennemi de Dieu sera soumis à l'autorité du Christ, et le dernier ennemi à tomber sera la mort.
 - La mort fait référence à celui qui la personnifie, Satan, car c'est lui qui a introduit le péché et la mort.
- Une fois Satan vaincu et toutes choses soumises à l'autorité du Christ, Paul affirme que tous les pouvoirs et toutes les autorités seront abolis à jamais.
 - En d'autres termes, le Christ ne régnera plus séparément du Père, et encore moins les saints ne régneront au sein d'un gouvernement.
 - Car il n'y aura plus rien à gouverner... si la dernière source de péché et de rébellion est anéantie, alors il n'y aura plus rien à gouverner.
- Nous découvrons le but même du Royaume de mille ans et de la création tout entière : donner à Jésus l'occasion de régner sur le péché.
 - Selon la chronologie biblique, le monde existe sous sa forme actuelle depuis environ 6 000 ans.
 - Durant cette période, le monde déchu a été le domaine de Satan et l'humanité pécheresse a tenté de se gouverner elle-même.

- Le témoignage de ces 6 000 ans est celui de la mort, de la guerre, de la misère et de la destruction... un véritable désastre.
- Ces 6 000 ans d'histoire prouvent que nous ne pouvons pas maîtriser nos propres cœurs, comme le Seigneur l'a déclaré.

Jérémie 17:5 Ainsi parle l'Éternel: Maudit soit l'homme qui se confie dans l'homme, Qui prend la chair pour son appui, Et qui détourne son cœur de l'Éternel! 6 7

Jérémie 17:6 Il est comme un misérable dans le désert, Et il ne voit point arriver le bonheur; Il habite les lieux brûlés du désert, Une terre salée et sans habitants.

Jérémie 17:7 Béni soit l'homme qui se confie dans l'Éternel, dont l'Éternel est l'espérance!

Jérémie 17:9 Le cœur est tortueux par-dessus tout, et il est méchant: Qui peut le connaître?

- Si nous nous fions au cœur ou à la force de l'humanité, nous sommes perdus.
- Mais si nous faisons confiance au Seigneur pour gouverner nos cœurs, nous sommes bénis.
- Depuis 6 000 ans, le monde a fait confiance à l'humanité, et ce n'est pas un hasard si le chiffre 6 dans la Bible est celui de l'homme pécheur et déchu.
 - Mais pendant encore mille ans, le monde connaîtra ce que c'est que de faire confiance à la souveraineté du Seigneur sur la Création.
 - Et si l'on ajoute ces mille années supplémentaires à l'âge du monde, on obtient 7 000 ans.
 - Et 7 est le nombre de la perfection et de la plénitude.
- Ainsi, le but du Royaume est de constituer l'apogée de l'existence terrestre, mettant en lumière le règne parfait de Jésus.
 - Ces mille dernières années contrastent avec les six mille précédentes pour souligner que seule la venue du Messie apporte la justice et la droiture.
 - Satan sera enchaîné pendant cette période afin de l'empêcher d'interférer avec le règne de Jésus sur la Création.
 - Et puis, une fois les mille ans écoulés et que Dieu est prêt à mettre fin à cette phase de l'histoire, il libère Satan pour un court laps de temps.
 - Pourquoi ? Paul dit cela afin qu'il soit vaincu comme prévu et qu'une fois la mort vaincue, alors ce monde prenne fin.
 - Lorsque Jésus écrasera la dernière rébellion de Satan, il aura aboli son dernier ennemi.
 - Et à ce moment-là, la Création aura atteint son but, comme Paul l'a expliqué.
 - Nous savons maintenant pourquoi Satan a été enchaîné : pour rendre possibles

- mille ans de perfection.
- Et pourquoi il doit être libéré pour tromper les nations – afin que la Création elle-même puisse s'achever et que le Christ puisse vaincre le dernier ennemi
 - Mais si Satan avait été détruit au début des mille ans, alors il n'y aurait eu aucun Royaume du tout.
 - Car, une fois l'ennemi final vaincu, le Christ rend toute autorité au Père, dit Paul.
 - Cela nous amène aux derniers événements de ce livre, le jugement final et les nouveaux cieux et la nouvelle terre dans les chapitres 21 et 22.
 - Mais avant cela, il nous reste encore une dernière question à laquelle répondre ce soir.
 - Qui sont Gog et Magog, et quels sont les détails de la tromperie de Satan et de cette bataille finale ?
 - L'Apocalypse ne nous apprend pas grand-chose, si ce n'est mentionner les noms et expliquer comment se termine la bataille.
 - Et c'est parce que les détails se trouvent ailleurs dans la Bible, et qu'en fait, la mention de Gog et Magog sert de repère pour nous guider.
 - Il n'existe que deux mentions de « Gog et Magog » en lien avec une guerre contre le peuple de Dieu.
 - Nous trouvons mention de cela dans l'Apocalypse 20 et, comme mentionné précédemment, dans Ézéchiel 38 et 39.
 - Le chapitre 38 décrit les préparatifs de la guerre et la guerre elle-même, tandis que le chapitre 39 décrit les conséquences de la guerre.
 - Et comme je l'ai mentionné la semaine dernière, notre ministère propose déjà en ligne un enseignement complet sur Ézéchiel.
 - Nous n'aborderons donc pas ici l'intégralité des chapitres 38 et 39... nous nous contenterons d'en traiter les points principaux en lien avec l'Apocalypse 20.
 - Commençons par un cadre simple pour comprendre le but de ces chapitres dans la prophétie d'Ézéchiel
 - Ézéchiel est un long livre prophétique de 48 chapitres, dont les 16 derniers (33 à 48) sont entièrement consacrés aux prophéties relatives au Royaume.
 - La semaine dernière, lors de notre étude du temple dans le Royaume, la plupart des éléments étudiés provenaient des chapitres 40 à 48 d'Ézéchiel.
 - Ézéchiel raconte également l'histoire de la guerre finale qui met fin à la période du Royaume, la guerre de Gog et Magog.
 - Ces détails se trouvent dans les chapitres 38 et 39, avant la discussion sur le temple.
 - C'est peut-être pour cette raison que certains érudits ont décidé que les événements d'Ézéchiel 38 et 39 précèdent l'époque du Royaume.
 - Mais un examen plus approfondi de la structure des derniers chapitres d'Ézéchiel révèle une histoire différente.

- Ces chapitres ne sont pas organisés chronologiquement, mais selon les promesses de Dieu à Abraham.
- Car le Royaume tout entier est l'accomplissement de l'Alliance abrahamique donnée à Israël
 - Ainsi, les chapitres 33 à 48 d'Ézéchiel expliquent comment Dieu va accomplir son alliance avec Abraham et sa descendance.
 - On peut résumer cette relation par un graphique simple.
 - Les promesses abrahamiques comportent quatre parties.
 - Dieu promit à Abraham un héritage de terre prospère, une descendance vivant en sécurité et Sa présence demeurant parmi eux.
 - Plus tard, le Seigneur ajouta une quatrième promesse à David : celle de lui donner un roi qui gouvernerait parfaitement le pays.
 - Ainsi, un roi régnerait sur un pays prospère, peuplé d'un peuple en paix, avec le Seigneur parmi eux dans la gloire.
- Ézéchiel 33-48 raconte comment le Seigneur accomplira ses quatre promesses dans le royaume
 - Les chapitres 38 et 39 montrent comment Dieu accomplit sa promesse d'assurer la sécurité d'Israël sur sa terre tout en manifestant sa gloire aux nations.
 - Dieu permet à Satan d'être libre de tromper les nations, leur enseignant comment faire la guerre et les incitant à le faire.
 - Et alors que Satan tente de priver Israël de la paix, le Seigneur intervient pour arrêter la bataille avant même qu'elle ne commence.
 - Et de cette manière, le Seigneur utilise Satan pour montrer à Israël qu'il tient effectivement sa promesse de les protéger.
- Commençons donc notre résumé d'Ézéchiel 38 et 39 en examinant les principaux acteurs humains de cette guerre.

Ézéchiel 38:1 La parole de l'Éternel me fut adressée, en ces mots:

Ézéchiel 38:2 Fils de l'homme, tourne ta face vers Gog, au pays de Magog, Vers le prince de Rosch, de Méschec et de Tubal, Et prophétise contre lui!

Ézéchiel 38:3 Tu diras: Ainsi parle le Seigneur, l'Éternel: Voici, j'en veux à toi, Gog, Prince de Rosch, de Méschec et de Tubal!

Ézéchiel 38:4 Je t'entraînerai, et je mettrai une boucle à tes mâchoires; Je te ferai sortir, toi et toute ton armée, Chevaux et cavaliers, Tous vêtus magnifiquement, Troupe nombreuse portant le grand et le petit bouclier, Tous maniant l'épée;

Ézéchiel 38:5 Et avec eux ceux de Perse, d'Éthiopie et de Puth, Tous portant le bouclier et le casque;

Ézéchiel 38:6 Gomer et toutes ses troupes, La maison de Togarma, À l'extrême du septentrion, Et toutes ses troupes, Peuples nombreux qui sont avec toi.

Ézéchiel 38:7 Prépare-toi, tiens-toi prêt, Toi, et toute ta multitude assemblée autour de toi! Sois leur chef!

Ézéchiel 38:8 Après bien des jours, tu seras à leur tête; Dans la suite des années, tu marcheras contre le pays Dont les habitants, échappés à l'épée, Auront été rassemblés d'entre plusieurs peuples Sur les montagnes d'Israël longtemps désertes; Retirés du milieu des peuples, Ils seront tous en sécurité dans leurs demeures.

- Notre premier acteur dans cette pièce est Gog, du pays de Magog.
 - Le mot Gog est un titre, et non un nom propre, comme Pharaon ou César.
 - Gog est donc une personne, tandis que Magog est la nation ou le pays dont il est originaire.
 - D'après le tableau des nations de la Genèse 10, Magog désigne approximativement l'Europe de l'Est, y compris la Turquie actuelle.
 - Parmi les petits-fils de Noé qui s'installèrent dans cette région au nord d'Israël, on trouve des hommes nommés Magog, Mechech et Tubal.
 - Un homme du nom de Gog est originaire de cette terre, et cet homme sera rejoint par des alliés venus de l'est et du sud pour déclencher une guerre.
 - Ils viennent envahir Israël de toutes parts, mais remarquez que l'impulsion à se rassembler et à combattre vient de Dieu.
 - Au verset 4, il est dit que Dieu les attire au combat, et nous savons, d'après l'Apocalypse 20, que Dieu utilise Satan pour parvenir à ce résultat.
 - Ensuite, remarquez que l'armée est équipée de façon très rudimentaire, avec des chevaux et des armes rudimentaires.
 - Au chapitre 39, nous apprenons qu'ils se battent en utilisant des massues et des lances en bois, des boucliers et des casques en bois, des arcs et des flèches en bois.
 - En fait, tout ce qui sera utilisé lors de la bataille sera en bois, et non en métal.
 - N'oubliez pas qu'Isaïe nous a dit que, puisque l'art de la guerre sera perdu dans le Royaume, tout le métal sera transformé en matériel agricole.
 - Enfin, notez que l'attaque frapperà une terre qui a été reconquise après avoir été ravagée par l'épée.
 - Le mot pour « restauré » est le mot hébreu « *shuv* », qui comporte de nombreuses nuances d'interprétation.
 - Dans ce contexte, la meilleure interprétation serait « détourner de » ou « avoir mis de côté »
 - Autrement dit, ce jour-là, Israël sera une terre sans défense, une terre sans armement militaire car, de toute évidence, elle n'en aura pas besoin.
- Remarquez quelques autres détails importants... cela se produit dans les derniers jours, après que Dieu les a rappelés dans leur pays pour y vivre en paix.
 - Deuxièmement, Israël aura été rassemblé parmi les nations pour vivre sur sa montagne, qui était auparavant un désert permanent.

- Il s'agit d'une référence à Israël rassemblé après la fin de l'ère des Gentils, qui s'achève avec la conclusion de la Tribulation.
- Enfin, remarquez la petite phrase à la toute fin du verset 8... « tous ».
 - Tout Israël habite en ce lieu, non seulement certains Juifs, mais tous les Juifs.
 - En rassemblant tous ces éléments (et de nombreux autres détails dans ces chapitres), il s'agit forcément d'Israël dans le Royaume.
- Mais si vous avez déjà étudié la guerre d'Ézéchiel ou si vous êtes un spécialiste des prophéties, vous avez peut-être entendu d'autres personnes situer ces événements plus tôt.
 - Il est courant d'entendre aujourd'hui des enseignants situer ces événements avant la Tribulation, dans le monde d'aujourd'hui.
 - Mais pour les raisons que j'ai déjà exposées et d'autres à venir, cette chronologie ne correspond ni aux détails ni au but de la guerre.
- Au fur et à mesure de nos recherches, nous verrons s'accumuler de plus en plus de preuves indiquant que cette guerre aura lieu à la fin du Royaume Millénaire.
 - Il est à noter que les deux seuls passages de la Bible où le chef Gog de Magog est mentionné sont dans Ézéchiel et l'Apocalypse.
 - Ce lien à lui seul exige une explication.
- Compte tenu des similitudes entre les situations, le lien évident et logique serait qu'elles font référence à la même personne.
 - Dans l'Apocalypse 20, Jean mentionne le nom de Gog sans explication car il s'agit d'une référence à une prophétie antérieure.
 - Il s'attend à ce que ses lecteurs sachent qui est Gog pour avoir lu Ézéchiel.
- Passons maintenant à l'invasion elle-même.

[**Ézéchiel 38:9**](#) Tu monteras, tu t'avanceras comme une tempête, Tu seras comme une nuée qui va couvrir le pays, Toi et toutes tes troupes, et les nombreux peuples avec toi.

[**Ézéchiel 38:10**](#) Ainsi parle le Seigneur, l'Éternel: En ce jour-là, des pensées s'élèveront dans ton cœur, Et tu formeras de mauvais desseins.

[**Ézéchiel 38:11**](#) Tu diras: Je monterai contre un pays ouvert, Je fondrai sur des hommes tranquilles, En sécurité dans leurs demeures, Tous dans des habitations sans murailles, Et n'ayant ni verrous ni portes;

[**Ézéchiel 38:12**](#) J'irai faire du butin et me livrer au pillage, Porter la main sur des ruines maintenant habitées, Sur un peuple recueilli du milieu des nations, Ayant des troupeaux et des propriétés, Et occupant les lieux élevés du pays.

[**Ézéchiel 38:13**](#) Séba et Dedan, les marchands de Tarsis, Et tous leurs lionceaux, te diront: Viens-tu pour faire du butin? Est-ce pour piller que tu as rassemblé ta multitude, Pour emporter de l'argent et de l'or, Pour prendre des troupeaux et des biens, Pour faire un grand butin?

[**Ézéchiel 38:14**](#) C'est pourquoi prophétise, fils de l'homme, et dis à Gog: Ainsi parle le Seigneur, l'Éternel: Oui, le jour où mon peuple d'Israël vivra en sécurité, Tu le sauras.

[**Ézéchiel 38:15**](#) Alors tu partiras de ton pays, des extrémités du septentrion, Toi et de nombreux peuples avec toi, Tous montés sur des chevaux, Une grande multitude, une armée puissante.

[**Ézéchiel 38:16**](#) Tu t'avanceras contre mon peuple d'Israël, Comme une nuée qui va couvrir le pays. Dans la suite des jours, je te ferai marcher contre mon pays, Afin que les nations me connaissent, Quand je serai sanctifié par toi sous leurs yeux, ô Gog!

- Au verset 9, nous lisons à propos du mouvement d'une immense armée si nombreuse qu'elle recouvre le sol comme un nuage, ce qui concorde avec ce que nous a révélé l'Apocalypse 20.
 - Puis, à partir du verset 10, nous voyons comment cette invasion s'est déroulée.
 - Une pensée maléfique traversa l'esprit d'un homme maléfique, Gog.
 - Il conçoit un plan pour envahir Israël, et son idée est motivée par l'opportunité et la cupidité.
 - Gog remarque que la terre est au repos, c'est-à-dire calme, sans méfiance, et qu'elle est sans murs, sans barreaux, sans portes.
 - Les murs constituent la mesure de protection la plus élémentaire destinée à se défendre contre une attaque ennemie.
 - Un village sans remparts témoigne donc d'un manque total de considération, comme si l'on vivait dans une maison sans porte d'entrée.
 - Deuxièmement, la cupidité de Gog lui donne une raison de saisir cette opportunité.
 - Au verset 12, Gog remarque l'abondance du pays, le bétail et les biens amassés dans le pays.
 - La Bible dit que l'abondance d'Israël dans le Royaume sera sans égale.
 - Israël sera bénî plus que toutes les autres nations durant cette période, il est donc logique que Gog y voie quelque chose qu'il désire.
 - Ézéchiel dit que ces pensées sont entrées dans l'esprit de Gog, mais nous savons par l'Apocalypse 20 qui était le véritable instigateur de ces muses : Satan.
 - Bien qu'il ne soit pas mentionné ici, l'Apocalypse nous apprend que Satan est déjà de retour pour tromper le monde.
 - Il trompe Gog en lui faisant croire qu'il peut gagner cette bataille et que Dieu a eu tort de tant bénir Israël.
 - Satan a alors tenté la convoitise de Gog, l'incitant à s'emparer de ce qui appartient à Israël.
- Ainsi, au verset 15, Gog recrute d'autres hommes pour combattre à ses côtés, et avec l'aide de Satan, il recrute d'autres nations pour envahir le nord.

- Au verset 13, il nous est dit que les voisins d'Israël sont perplexes face aux envahisseurs qui se rassemblent à la frontière d'Israël.
 - Ils semblaient surpris et incrédules face au déroulement des événements, ce qui montrait à quel point cette action serait inhabituelle ce jour-là.
 - Personne n'a jamais vu la guerre auparavant, et les gens sont donc aujourd'hui littéralement stupéfaits de voir une armée se rassembler.
- Puis, au verset 14, nous entendons le défi lancé par le Seigneur à Gog, lui demandant de manière rhétorique si Gog va perturber la paix que Dieu a donnée à son peuple Israël ?
 - Curieusement, nous savons que le Royaume sera une période sans guerre pendant 1 000 ans.
 - En fait, Isaïe nous a dit que la connaissance de l'art de la guerre sera complètement perdue.

Ésaïe 2:4 Il sera le juge des nations, L'arbitre d'un grand nombre de peuples. De leurs glaives ils forgeront des hoyaux, Et de leurs lances des serpes: Une nation ne tirera plus l'épée contre une autre, Et l'on n'apprendra plus la guerre.

- Des générations naîtront et grandiront sans connaître la guerre, si bien que personne ne saura même comment elle se déroule.
 - Et la technologie de la guerre disparaîtra elle aussi.
- Mais Dieu a promis d'assurer la sécurité d'Israël sur sa terre pendant le Royaume, alors comment Israël *saura-t-il* que Dieu tient sa promesse ?
 - Sans menace à la paix d'Israël, Dieu ne peut démontrer sa fidélité à l'alliance de paix.
 - C'est comme si Dieu avait promis de vous guérir du cancer, mais que tant que vous n'en êtes pas atteint, vous ne pouvez pas savoir s'il a tenu sa promesse.
 - Mais puisque Dieu a dit qu'il protégerait Israël de ses ennemis, il se montre fidèle en défendant Israël contre Gog.
- L'invasion de Gog est donc le moyen par lequel le Seigneur met fin à Satan, mais elle sert également un but important dans le Royaume.
 - Cela donne au Seigneur l'occasion de se montrer fidèle à l'alliance de paix qu'il conclut avec Israël à cette époque.
 - Par la manière dont le Seigneur défend Israël contre l'invasion de Gog, chacun pourra constater à quel point le peuple habite en sécurité sur la terre.
- Ensuite, examinons la nature de la guerre dans les jours à venir.
 - Au verset 15, le Seigneur décrit l'invasion comme celle de nombreux peuples montés à cheval.
 - Le mot hébreu traduit par cheval signifie... *cheval*
 - Rien dans le texte n'indique qu'il s'agisse d'une référence symbolique à un outil

de guerre autre que le cheval.

- Ce qui signifie qu'il s'agit d'un type de guerre où les chevaux constituent à nouveau un moyen de transport primordial.
- Si l'on suppose que cette bataille se déroule de nos jours, alors il nous est très difficile d'expliquer cette référence.
 - Les Forces de défense israéliennes figurent parmi les plus modernes et sophistiquées au monde.
 - De plus, les armées de Russie, de Turquie, d'Iran, de Libye et même d'Éthiopie possèdent des chars, des véhicules blindés, des avions, etc.
 - Donc, soit nous situons ces événements à l'époque préindustrielle, soit nous les projetons à l'âge du Royaume, où la technologie de la guerre est inconnue.
- Le peuple envahit Israël, recouvrant le pays comme un nuage, à l'image de la description de l'Apocalypse 20, où autant de personnes que de sable.
 - Mais Dieu dit qu'il sera sanctifié dans la destruction de Gog.
 - Et le peuple verra la fidélité du Seigneur lorsqu'il anéantira les envahisseurs.
- En parlant de destruction, voyons comment le Seigneur s'y prend au chapitre 39.

Ézéchiel 39:1 Et toi, fils de l'homme, prophétise contre Gog! Tu diras: Ainsi parle le Seigneur, l'Éternel: Voici, j'en veux à toi, Gog, Prince de Rosch, de Méschec et de Tubal! 2 3 4 5 6

Ézéchiel 39:2 Je t'entraînerai, je te conduirai, Je te ferai monter des extrémités du septentrion, Et je t'amènerai sur les montagnes d'Israël.

Ézéchiel 39:3 J'abattrai ton arc de ta main gauche, Et je ferai tomber tes flèches de ta main droite.

Ézéchiel 39:4 Tu tomberas sur les montagnes d'Israël, Toi et toutes tes troupes, Et les peuples qui seront avec toi; Aux oiseaux de proie, à tout ce qui a des ailes, Et aux bêtes des champs je te donnerai pour pâture.

Ézéchiel 39:5 Tu tomberas sur la face de la terre, Car j'ai parlé, dit le Seigneur, l'Éternel.

Ézéchiel 39:6 J'enverrai le feu dans Magog, Et parmi ceux qui habitent en sécurité les îles; Et ils sauront que je suis l'Éternel.

- Le Seigneur entreprend de contrecarrer l'attaque de Gog, et remarquez au verset 3 que le Seigneur dit qu'il brisera l'arc et les flèches de leurs mains.
 - Cela nous rappelle ce que nous avons appris au chapitre 38, à savoir que la guerre est menée de manière très rudimentaire.
 - Comme Isaïe nous l'a dit, le temps du Royaume est un temps d'ignorance en matière de guerre.
 - Gog a donc recruté une immense armée, mais qui utilise les outils les plus simples, comme l'arc et les flèches.

- Pourquoi pensent-ils pouvoir gagner avec des outils aussi simples ? Ils ont été trompés par Satan qui leur a fait croire qu'ils pouvaient gagner.
- Mais en même temps, Israël est totalement sans défense, et ces armes rudimentaires constituent donc une véritable menace pour la paix en Israël.
 - Ainsi, le Seigneur défend Israël contre cette armée innombrable en la vainquant par sa propre force.
 - Israël ne participe jamais du tout à la bataille
- Alors que cette armée envahit et attaque, elle est anéantie en masse par un acte surnaturel de Dieu.
 - Remarquez au verset 6 que les envahisseurs sont détruits par le feu du Ciel, un parallèle évident avec ce que Jean nous a dit dans l'Apocalypse 20.
 - L'armée du pays de Magog sera entièrement consumée par le feu du Ciel et la bataille prendra fin instantanément.
 - Et la paix d'Israël sera restée intacte durant le Royaume
- Mais il y a un autre détail intéressant à propos de cette bataille...

Ézéchiel 39:9 Alors les habitants des villes d'Israël sortiront, Ils brûleront et livreront aux flammes les armes, Les petits et les grands boucliers, Les arcs et les flèches, Les piques et les lances; Ils en feront du feu pendant sept ans. 10 11
12 13 14 15 16

Ézéchiel 39:10 Ils ne prendront point de bois dans les champs, Et ils n'en couperont point dans les forêts, Car c'est avec les armes qu'ils feront du feu. Ils dépouilleront ceux qui les ont dépouillés, Ils pilleront ceux qui les ont pillés, Dit le Seigneur, l'Éternel.

Ézéchiel 39:11 En ce jour-là, Je donnerai à Gog un lieu qui lui servira de sépulcre en Israël, La vallée des voyageurs, à l'orient de la mer; Ce sépulcre fermera le passage aux voyageurs. C'est là qu'on enterrera Gog et toute sa multitude, Et on appellera cette vallée la vallée de la multitude de Gog.

Ézéchiel 39:12 La maison d'Israël les enterrera, Afin de purifier le pays; Et cela durera sept mois.

Ézéchiel 39:13 Tout le peuple du pays les enterrera, Et il en aura du renom, Le jour où je serai glorifié, Dit le Seigneur, l'Éternel.

Ézéchiel 39:14 Ils choisiront des hommes qui seront sans cesse à parcourir le pays, Et qui enterreront, avec l'aide des voyageurs, Les corps restés à la surface de la terre; Ils purifieront le pays, Et ils seront à la recherche pendant sept mois entiers.

Ézéchiel 39:15 Ils parcourront le pays; Et quand l'un d'eux verra les ossements d'un homme, Il mettra près de là un signe, Jusqu'à ce que les fossoyeurs l'enterrent Dans la vallée de la multitude de Gog.

Ézéchiel 39:16 Il y aura aussi une ville appelée Hamona. C'est ainsi qu'on purifiera le pays.

- Après que le Seigneur eut vaincu les armées envahissantes, le désert jonché de morts et de leurs outils en bois devint une immense réserve de combustible.
 - Le peuple d'Israël ira donc se servir parmi ces armes.
 - Remarquez que le peuple d'Israël n'a pas du tout participé à la bataille, puisque c'est le Seigneur qui a mené le combat.
 - Ils restèrent en sécurité dans leurs villages sans remparts tandis que le Seigneur menait la bataille pour eux dans la plaine
 - Le peuple d'Israël collectionne des armes de toutes sortes, notamment des boucliers, des arcs, des flèches, des massues et des lances.
 - Et pendant sept ans, Israël utilisera ces outils comme combustible pour le feu.
 - Ceci confirme que les outils utilisés par l'armée d'invasion sont en bois, car le bois brûle, contrairement à l'acier.
 - En fait, au verset 10, le Seigneur dit que le peuple ne se donnera même plus la peine de prendre du bois dans les champs ni de ramasser du bois de chauffage dans la forêt par la suite.
 - Ils disposent de suffisamment de bois provenant de ces outils pour satisfaire leurs besoins en combustible ; le bois est donc le principal combustible de l'âge du Royaume.
 - Il y avait tellement d'envahisseurs que les matériaux collectés permettent à tout Israël de disposer de bois de chauffage pendant sept ans.
 - C'est une énorme quantité de bois, et cela nous indique à quel point cette armée d'invasion devait être vaste.
- Alors Gog et toute son armée seront enterrés en terre d'Israël, là où ils sont tombés.
 - Le lieu d'inhumation sera une vallée située à l'est de la mer.
 - La mer est la mer Méditerranée, et la vallée la plus importante à l'est de la Méditerranée est la vallée du Jourdain.
 - Il est donc fort probable que ce soit cette vallée-là dont il est question ici.
 - Et les corps dans cette zone seront si nombreux que le cimetière bloquera le passage des gens à travers la vallée.
 - N'oubliez pas qu'un Juif ne peut pas traverser les tombes ; or, le nombre de corps enterrés dans cette région rend le passage impossible.
 - Ils rebaptiseront la vallée Hamon-gog, ce qui signifie multitude ou tumulte, la vallée s'appellera donc la multitude de Gog.
 - Les morts seront si nombreux que les funérailles prendront sept mois.
 - Israël parcourra le pays méticuleusement à la recherche des ossements non enterrés des morts afin de purifier la terre.
 - Et lorsqu'ils trouveront un os, ils le marqueront soigneusement pour éviter qu'un Juif ne tombe dessus et ne se souille.
 - Après avoir marqué l'os, on l'enterra dans la vallée où personne ne pourra aller.

- Remarquez qu'au verset 13, le Seigneur dit qu'Israël se fera un nom parmi toutes les nations par sa réaction face aux morts
- Pour revenir au texte, le Seigneur ajoute un détail supplémentaire pour nous aider à comprendre comment il a purifié le pays.

Ézéchiel 39:17 *Et toi, fils de l'homme, ainsi parle le Seigneur, l'Éternel: Dis aux oiseaux, à tout ce qui a des ailes, Et à toutes les bêtes des champs: Réunissez-vous, venez, rassemblez-vous de toutes parts, Pour le sacrifice où j'immole pour vous des victimes, Grand sacrifice sur les montagnes d'Israël! Vous mangerez de la chair, et vous boirez du sang.*

Ézéchiel 39:18 *Vous mangerez la chair des héros, Et vous boirez le sang des princes de la terre, Béliers, agneaux, boucs, Taureaux engrangés sur le Basan.*

Ézéchiel 39:19 *Vous mangerez de la graisse jusqu'à vous en rassasier, Et vous boirez du sang jusqu'à vous enivrer, À ce festin de victimes que j'immolerai pour vous.*

Ézéchiel 39:20 *Vous vous rassasierez à ma table de la chair des chevaux et des cavaliers, De la chair des héros et de tous les hommes de guerre, Dit le Seigneur, l'Éternel.*

- Dans la Bible, le Seigneur ordonne aux gens de faire un sacrifice d'animaux.
 - Nos sacrifices de taureaux et de boucs étaient destinés à nous rappeler notre péché et la nécessité d'une protection de sang.
 - Dans cet ultime acte de guerre, le Seigneur renverse la situation.
 - N'oubliez pas, cet événement marque la fin de ce monde, le dernier événement de l'histoire humaine sur la planète Terre.
 - Et dans ce dernier moment, le Seigneur fait de l'humanité un sacrifice aux animaux
 - Les animaux en tirent profit tandis que l'homme en paie le prix, et c'est Dieu qui fait le sacrifice.
 - Le message est clair : le besoin de sacrifice, quel qu'il soit, a pris fin.
 - Le Seigneur lui-même accomplit le sacrifice final et l'offrande finale, ce sont ceux qui s'opposent à lui.
 - Et cet acte final de jugement qui clôt les temps donne l'occasion au Seigneur d'être glorifié.

Ézéchiel 39:21 *Je manifesterai ma gloire parmi les nations; Et toutes les nations verront les jugements que j'exercerai, Et les châtiments dont ma main les frappera.*

- Ainsi, toute incrédulité en la Création disparaît, bien que le jugement n'ait pas encore eu lieu.

- Et c'est ce qui nous attend la semaine prochaine... le jugement des âmes de tous les incroyants qui ont jamais vécu.
 - Après ce moment, la terre et tout ce qu'elle renferme seront consumés par les flammes, et un nouveau monde apparaîtra.
 - Nous étudierons ce processus au cours des prochaines semaines afin de terminer notre étude.

☒